

## Baptême de la Promotion Alfred NOBEL

C'est le samedi 14 mars 1964, qu'a eu lieu, à l'Ecole catholique d'Arts et Métiers de Lyon, le baptême de la Promotion 1962-1966.

Conscients des conjonctures humaines et religieuses actuelles, et soucieux de manifester le rôle que doivent tenir l'ingénieur et le scientifique dans les rapprochements des peuples, les élèves de 2<sup>e</sup> Année avaient choisi pour parrain un homme qui, par son témoignage, a largement contribué à répandre dans toute l'humanité l'indispensable esprit de paix : Alfred NOBEL.

Les cérémonies se déroulèrent dans les locaux de l'ECAM sous la haute présidence de MM. NYSTRÖM et LARSEN, représentants des ambassades royales de Suède et de Norvège, en présence de nombreux invités parmi lesquels on pouvait remarquer : Mgr DENIS, représentant S. Em. le cardinal GERLIER; le T. C. F. PAUL-DOMINIQUE, Visiteur de la Province de Lyon; le T. C. F. JOSEPH, directeur de l'ECAM; M. CHAPAS, représentant M. PRADEL, maire de Lyon; M. GUGOU, consul de Suède à Lyon; M. JOHNSON, chancelier du Consulat de Suède; M. AXEL GLANS, de l'Association France-Scandinavie; Mme Ulf RENARD, professeur à la faculté des lettres de Lyon; MM. LEFEBVRE-ALBARET et DOMINIQUE, membre du Conseil, président de l'Association des Anciens élèves de l'ECAM; M. LADOUN, président des Anciens élèves des Lazaristes; M. le chanoine CALVET, aumônier de l'ECAM; MM. les Professeurs et les Elèves des autres Promotions assistaient à la cérémonie.

Les cérémonies du baptême, qui se déroulèrent dans les locaux de l'Ecole, montée Saint-Barthélemy, s'ouvrirent par une grand-messe de communion, célébrée à la chapelle du pensionnat des Lazaristes.

Puis, suivit le baptême proprement dit au Foyer de l'Ecole où, Major d'estime, M. Jean GIRAUD exprima au nom de ses camarades de la Promotion ECAM 62-66, un témoignage de gratitude à toutes les personnalités présentes.

L'orateur devait par ailleurs déclarer, en parlant d'Alfred NOBEL :

« Ce patronage a pu surprendre quelques-uns d'entre nous. Pour les spécialistes de l'histoire des sciences et des techniques, Alfred NOBEL est l'inventeur de la dynamite. Ses travaux dans le domaine des explosifs rejoignent ceux de Paul VIELLE qui a mis au point la poudre sans

fumée, et ceux de François TURPIN à qui l'on doit la mélinite. De telles découvertes ne sont pas sans intérêt, encore que par une sorte de fatalité, elles aient parfois plus aidé à la destruction de structures traditionnelles qu'à l'édification de civilisations nouvelles. »

Et le major d'estime conclut ainsi :

« Hommes de vérité, nous avons aussi l'ambition d'être des faiseurs de paix. Les docteurs de l'Eglise l'ont définie comme étant la tranquillité dans l'ordre, l'équilibre dans la justice, l'harmonie dans la vérité et le résultat communautaire de la charité.

« Nous voulons être des hommes de vérité, des créateurs d'ordre, des promoteurs de la justice. Et de ce fait, nous ambitionnons justement le rôle de créateurs de paix.

« Tout nous y invite en ce monde. La gravité de l'heure, les exigences de notre beau métier, les requêtes de notre foi.

« Et c'est justement parce que nous ressentons cet appel impérieux que nous avons désiré porter le nom d'Alfred NOBEL. »

Directeur de l'ECAM, le C. F. JOSEPH adressa ensuite ses vœux et ses conseils éclairés aux soixante-neuf élèves de la Promotion et, par extension, aux deux cent quatre-vingts membres de l'Ecole. Après quoi, M. NYSTRÖM, représentant de l'ambassade royale de Suède, et M. LARSEN, représentant de l'ambassade royale de Norvège, remercièrent l'ECAM et félicitèrent celle-ci d'avoir choisi pour parrain leur estimé compatriote Alfred NOBEL.

La lecture du cérémonial fut faite ensuite par M. LEFEBVRE-ALBARET, président des Anciens de l'ECAM, puis eurent lieu la remise du fanion, la signature du livre d'or et un vin d'honneur.

Suivit un déjeuner, puis une visite officielle de l'Ecole et, à 18 h 30, une réception donnée dans les salons de l'Hôtel de Ville, où la Municipalité lyonnaise reçut de nombreuses personnalités en l'honneur de la nouvelle Promotion, et de MM. les Ambassadeurs de Suède et de Norvège, ce, en présence des représentants de l'Association France-Scandinavie.

Enfin, clôturant cette belle journée, une visite nocturne du Vieux-Lyon devait être, pour tous, l'occasion de terminer avec intérêt la soirée.